
２０２２年度 第１回 西日本カーリング協議会 議事録 

 

日時 ２０２２年９月４日（日）１３時～１９時  

 

場所 ZOOM オンライン会議室 

 

参加者 

友田剛会長 

野藤薫監事  

役員  

京都府協会 松崎裕賢氏 石垣留美氏 田口朱美氏 岡村呂子氏 

岡山県協会 北村友和氏 北村雅美氏 松之内達弘氏 高原侑里氏 吉岡綾佳氏 

島根県協会 山口学氏 

広島県協会 岡本正明氏 寺尾一朗氏  

愛媛県協会 西岡秀和氏 越智崇典氏 福岡雅敏氏 

福岡県協会 佐々木正一郎氏 

熊本県協会 後藤浩史氏 吉田泰秀氏 川田良子氏 

 オブザーバー参加  京都府協会 水野 岡本 柚木 

事務局長 中村英明（議事録作成者） 

 

定刻となり事務局から会議の開始が宣告された。 

まず、役員メンバーの変更と追加について確認した。本年度の新役員は以下のとおりである。（別表参照） 

 京都府 岡村呂子氏 岡山県 高原侑里氏 吉岡綾佳氏 広島県 樋脇治氏 財官里帆氏 石原幸江氏 

 愛媛県 上村由美子氏 熊本県 川田良子氏 

また、事務局の変更が以下の通りあった。 

 島根県協会 三原氏から山口学氏 愛媛県 福岡氏から上村由美子氏 

さらに、友田会長より、ご自身の体調面のことから、西日本協議会の会長職を副会長の松本氏に譲りたいとの申

し出があり、承認された。松本氏は本年度の会長代行となる。友田会長は顧問となった。松本副会長が会長代行

となったことから、副会長に福岡県協会の佐々木氏が友田会長の推薦のもと就任することとなった。 

 役員一覧については、別途ご覧いただくこととする。 

 役員の変更、改訂に伴い、西日本協議会の規約も改訂され、役員の承認を得た。 

 

 

次に以下の報告事項となった 

 

１ 令和 3 年度西日本カーリング協議会収支報告 

 事務局より、配布資料にそって令和３年度西日本協議会の収支報告が説明された。 

松之内委員より、アイスメーカー費用についての名称の統一についての意見があったが、収支には影響のないも

のとし、令和３年度協議会収支決算について承認を得た。 (決算書は添付資料を参照)  

 

２ 令和元年度 活動報告（事務局より）  



今年度（一部本年度）の西日本協議会関連の大会結果報告が、事務局より以下のように行なわれた。 

 第３９回 日本カーリング選手権大会  2022/5/21～29 北海道北見市 

    男子 岡山ＣＡ     予選 1勝７敗  第 8位 

   ワイルドカード チーム京都 敗退 

    女子 チーム広島    予選 0勝 8敗  第 9位 

  ワイルドカード チーム岡山 敗退 

   第１５回 日本ミックスダブルス選手権大会 2022/3/1～6 青森県青森市 

 コロナ禍のため中止 

   第３回 日本ミックスカーリング大会 2022/8/25～28 長野県軽井沢町 

   岡山ＣＡ 第 4位   チーム倉敷 倉敷ジュニア 予選敗退 

   第 3回 全日本小学生カーリング大会 2021/12/26（日） 神奈川県横浜市 

チーム西日本（岡山・愛媛・元京都） 準優勝 

   第１回 全国中学生カーリング大会  2022/8/6.7 新潟県新潟市 

チーム西日本（岡山・熊本）   第５位 

 

   第３０回 日本ジュニアカーリング選手権大会 

出場なし 

   第 12回 全日本大学選手権大会 

    出場なし 

   第 19回 日本シニア選手権大会 

  コロナ禍のため中止 

   第１７回 高校選手権大会 

    コロナ禍のため中止 

 

なお、参加したチーム関係者からの試合の状況や感想などの報告があった。 

 

３ JCA 理事会・各専門委員からの報告 

 各専門委員の代表者から、西日本に関する主だったものについての報告があった。 

競技委員 松之内委員より 

 大会の競技予定についてはホームページをご覧いただきたい。全国規模の各種大会においての審判員の高齢化

がすすんでおり、若い審判員の育成が急務になっているとのこと。Ｂ級以上の取得を求める。大会時の申込は早

めにお願いしたい。質問事項は各協会の事務局を通して行うこと 

医科学委員 西岡委員より 

 コロナ対応についての通達が随時でているので確認すること 

 ホームページで情報発信はしていく 

指導普及委員 松崎委員より 

 指導普及講習会の人気が高く、案内がきたらすぐに申込をしないと定員がすぐにくる 

 本年度広島のスケートリンクにて、ＪＣＡスクールが１１月１２．１３の土日で開催される。申込については

まだできていないので、詳細は後日。 

強化委員 田口委員より 

 トップアスリートについての案件が多いので、西日本についてはとくになし 

総務委員・理事会 野藤監事より 



 審判資格を持っている人は、コンプライアンス研修を受けてくださいとのこと 

また、福岡県協会よりＪＣＡに依頼のあった、リンクの存続についてのクラウドファンディングを行っているこ

との報告があった。福岡県の行政に働きかけて、来年度の春ごろにリンクの改修工事が入る見込みとなっている

とのこと。クラウドファンディングは９月末まで行っているので、個々にご賛同いただきたいとのこと 

アスリート委員会 吉岡委員より 

 選手たちがよりよい環境でカーリングが出来る様に、全国のアスリートから今後意見集約活動を行うこともあ

り、各協会事務局通じてヒアリングをお願いする場合もあることから、その際はご理解とご協力をお願いしたい。 

マーケティング委員 川田委員より 

 マスメディアとの対応を主におこなっており、ＮＨＫとの折衝や、２０２５年に横浜で開催予定の全国大会に

ついての働きかけや、みんなのカーリングの販売促進や各種ＳＮＳでの情報発信などの管理を行っているとのこ

と 

 

4 西日本の各種大会について 

――以下日程の決定事項―― 

オープン大会を除いたすべての大会において大会２日前の木曜日の午後からアイスメイクを行い、各協会よりア

イスメイク補助と計時審判の派遣を義務付ける。各種大会の競技方法などの詳細は事務局より競技案を別途提示

しているので、次回の協議会にてご意見を伺うこととする。 

 

開催地はすべてサンビレッジ浜田とする 

 

第２３回 西日本カーリング選手権大会 

開催日 ２０２２年１２月１０日（土）１１日（日） 

参加チーム数 男女８チーム 

 

第１５回 西日本ミックスダブルス選手権大会 

開催日 ２０２３年１月７日（土）８日（日） 後日変更依頼 １/１４（土）１５日（日） 

参加チーム １６チーム（最大） 

 

第４回 西日本ミックスカーリング選手権大会 

開催日 ２０２３年３月１１日（土）１２日（日） 

 

２０２２ 西日本オープンカーリング大会 

開催日 ２０２２年１１月１９日（土）２０日（日） 後日変更依頼 １１/２６（土）２７（日） 

 

西日本ジュニア選手権大会 西日本シニア選手権大会 大学生選手権大会は参加チームが１チームのみなので

開催しない。 

なお、西日本ジュニア男子と大学生女子のカテゴリーは西日本からのエントリーチームがないので、ＪＣＡ事務

局へ辞退届を提出することとする。 

 

（協議内容） 

 まず、事務局からアイスキングの譲渡についての経過報告がなされた。詳細については窓口となっている松之

内委員より説明された。１１月の広島でのスクールまでに妹背牛カーリング協会より譲渡される運びとなってい



る。そのときにアイスキングの状態を把握することとなった。 

 また、これまで西日本の各種大会を開催してきた「サンビレッジ浜田」の存続が今年度までの活用状況が参考

とされる話がでており、西日本協議会としても存続のために、本年度はたくさんの大会を開催していきたいとい

う共通認識の中で各種大会についての協議を開始することとなった。 

 ４人制とダブルスを共催にするか、単独開催とするかの協議がなされ、連続開催時の体力面を考慮にいれたり、

参加チームを増やすこともできることからそれぞれ単独開催とした。アイスメイクもどちらも通常通りに行う。

ミックス大会の開催を３月ではなく、もっと先にして専用シートで行うのはどうかとの意見がでたが、サンビレ

ッジ浜田の活用に重点をおくこととした方針のもと、３月の開催とした。こちらもアイスメイクを通常通りする

こととした。アイスメイクに関しては、アイスメイカーへの負担も考慮にいれつつ、行っていくことも確認した。 

 コロナ禍において、万が一大会直前で会場がクローズになった場合は、代替大会か書類選考で代表を決定する

こととした。 

 全国大会の参加費を補助してほしいとの意見があったが、補助はしないと決定した。各協会で対応していただ

くこととした。 

 

５ その他 

 〇前年度からの協議事項で、西日本ブロック内でのブロックまたぎの選手登録についての意見が出されていた。

広島県協会より、ＪＣＡの規約に基づいて、きちんと登録をしてほしいとの意見があり、対象協会として岡山県

協会よりの意見もでたが、次回の第２回協議会にて、対象選手について具体的な登録経緯を対象協会より報告し

ていただき、協議会での判断を仰ぐこととなった。 

 〇前年度優勝枠を復活させてはどうかとの意見もでたので、こちらも次回の協議会にて協議することとした。 

 〇女子チームの選手派遣について男子と同じ規定でおこなってほしいとの意見がでた。  

 〇西日本ブロック以外の地域からの選手を派遣してもよいのかどうかの判断について意見がでた。 

以上の協議事項については、事前にアンケートフォームにて意見を吸い上げておくこととした。 

それから、アンチドーピング講習会を開催してほしいとの要望がでた 

 

最後に、友田前会長より挨拶があり閉会となった。 

 

 

第２回 西日本カーリング協議会 

１０/８（土） １４時～１７時（予定） オンライン 

 

事前アンケートフォームを用意しているので､回答してください。 

 

https://forms.gle/prMj4DFooa55hgn19 

 

 

以上 

ありがとうございました 

https://forms.gle/prMj4DFooa55hgn19

